AÑO VI

San José, Costa Rica

TACIONAL

JUEVES 18 de JULIO de 1940

Defender con denuedo los DERECHOS DE DIOS lís, será consagrado el do-mingo 18 de agosto.

DERECHOS DE DIOS; DERECHOS DE LOS HOMBRES

Fué durante la revolución de 1848, en París. En un templo se había instalado un comité revolucionario Un mocetón de camisa arremangada, sube al púlpito y comienza a decir: No se hace justicia al obrero. (Aplausos) El obrero ha construido nuestras moradas, preparado nuestros alimentos, dispuesto lo necesario para nuestro vestido; ne viviriamos sin su constante atención, no podría vivir la sociedad si él no interviniera de continuo. (¡Bravo! ¡Bravo!). Y con tono más grave prosiguió el orador: No se hace justicia al Obrero supremo, al Obrero sin el cual los demás no habrian surgido siguiera a la existencia, no se hace justicia a Dios: (Silencio en el auditorio). Y continuó aquel joven describiendo la obra divina de la creación y la conservación del mundo, repitiendo al final de cada párrafo: No se hace justicia al obrero. El buen sentido acabó por imponerse y la multitud que había invadido el templo se retiró de él aclamando el nombre de Dios. ¡Cuán fácilmente pedimos justicia para nosotros, y con cuánta dificultad para Dios!

¡Derechos de nosotros! ¡Con qué denuedo y constancia los defendemos! Tengo derecho indiscutible a tal cosa-decimos-y se me ha negado ese derecho que es

mío... Es una iniquidad!

Tribunales, jueces, fiscales, abogados: todo un mundo que se agita y desvive por defender derechos de los klen, duró exactamente 48 hacer más efectivo el movi- queo japonés, los buques de nosotros y a la madre patria". hombres, cuyos títulos a menudo son discutibles. Hay minutos. Según los observa- miento de "arrastre" a favor guerra n pones se apoderaron un Ser que tiene derechos innegables sobre todo lo creado, porque es su dueño absoluto y continuo sustentador: ja el verdadero sentir de los en pleno desarrollo, con miras extranjeros en las afueras de Dios. Dios tiene derecho sobre el ambiente, las leyes, jefes del Partido y es consi- líderes del partido opinan que Los capitanes de los nueve aviación italiana bombardes el matrimonio, la educación, la organización del trabajo, derado como una seguridad Roosevelt será designado en barcos manifestaron que no nuevamente a Alejandría. sobre la prensa, la radio, el cine, sobre la vida de los prácticamente absoluta de que la primera votación probable estaban al tanto del bloqueo individuos y de las colectividades, sobre los actos humanos privados y públicos.

Y esos derechos son conculcados por los individuos y por la sociedad cuando se pisotea la ley de Dios o la de su Iglesia, cuando se paganiza el ambiente, se destierra a Dios de la legislación, se prostituye el hogar, se laiciza la educación de la infancia y de la juventud, se esquilma a los trabajadores, se envenenan las inteligencias y se debilitan las voluntades mediante la prensa, la

radio, y el cine divorciados de toda moral.

Y ante estos ataques a derechos tan santos, con frecuencia no hacemos otra cosa que menear la cabeza, cruzarnos de brazos y decirnos: ¡No hay nada que hacer! ...

de luchar en defensa de esos derechos; no porque Dios NAS" que donde quiera están explotando y fanatizando, oyeron a los aeroplanos que sa Truth y Sidi Bani. necesita de nosotros para ello, sino porque en su Providencia El lo exige y nosotros lo necesitamos.

cunda y las almas se pierdan; y nosotros lo necesitamos porque de otra suerte nuestra pasividad sería a su vez una conculcación de los derechos de Dios y mereceríamos el nombre no sólo de cobardes sino el de traidores, como quiera que mediante el sacramento de la Confirmación hemos sido incorporados al ejército de Cristo y na adulterada y guiñapo político para que los listos o todo soldado de este Capitán que no lucha por sustentar | "vivos" se salgan siempre con la suya y hasta con el los derechos de Dios ha de ser degradado por traidor a su causa. Sí, nosotros necesitamos empeñarnos en esta lucha porque entre las actividades que más nos urgen, es ésta la urgentísima, y entre las importantes, la importantísima.

importa, lo que más urge es apagar el fuego; todo lo demás pasa a un plano secundario. Levantar iglesias. sostener escuelas, colegios y universidades, adornar espléndidamente el santuario, ejecut ir magistralmente en las grandes solemnidades las más exquisitas piezas mu sicales, organizar espléndidas procesiones, hablar galanamente siempre al mismo núcleo de fieles sobre asuntos muy altos y muy poco prácticos, encasillarse en las sacristías, y despreocuparse del enemigo cuando está a neficio de esta guerra atroz, una positiva renovación de británico sir Robert Crai- gobierno nacionalista chino. las puertas de la ciudad, amenazando arrasarlo todo; es valores en el campo de la democracia. como preocuparse de las telarañas de la casa en lo más recio del incendio... ¡Apaguemos el fuego! Apagué tará colectiva y no más individual, será eficazmente "remoslo cuando comienza, cuando tan sólo hay amagos; de presentativa", no solamente de los poderosos, acauda- tas, que tanto han afligido a la humanidad lo contrario salvaremos solamente unas paredes chamus- lados o gente de prestigio, sino también, de los pobres, cadas que habremos de echar abajo. No perdamos el de los humíldes, y hasta de los cocineros y cocineras. tiempo.

No nos desentrañemos en disputas bizantinas. No nos preocupemos tanto de poner flores en el de las cocinas.

santuario, cuanto de defenderlo. es vivir y después filosofar'.

Pero ¿cómo hemos de defender esos derechos?

No como quiera sino denodada y sistemáticamente; según los deseos del Padre Santo conforme veremos, en tirán todos los señores () otro artículo

con éxito un bombardeo lianas y "otros objetivos mi- la guerra contra esas islas.

ESTAMUL. - Avio-|litares" de las islas del Dones briránicos de las bases decaneso según noticias lle-pado. El Clero de la Diódel Asia menor efectuaron gadas de Esmirna. Es el cesis tributará un banquecontra las bases aéreas ita- primer ataque británico de te a su nuevo Jese espiritual, del próximo gran suceso.

será consagrado el 18 de Agosto - Le impondrá las manos el Exemo. Sr. Arzobispo

El 22 de Agosto, día del Jubileo de Plata del nuevo Obispo, cantará su primera Misa Pontifical.

Mons. Solis

de Alajuela, Monseñor So- Alajuela.

el propio Monseñor Sanabria. La imponente ceremonia se efectuará en la mo Pontífice. Catedral de Alajuela y asisbispos de Costa Rica, todo el Clero, el Gobierno y fie-

de hecho posesión del Obis-

Hemos sabido de modo e invitados, en el edificio oficial que el nuevo Obispo que ocupa el Instituto de

El jueves 22 de agosto se cumplirán los 25 años Obispo consagrante será de ordenado Monseñor Solís Será en este día que cante su primera misa co-

El comité organizador ha comenzado a trabajar con gran actividad y todo Alajuela, se prepara para cooperar, en el esplendor, que Ese mismo día, tomará supone la consagración de su Obispo-el tercero de su historia jerárquica.

Seguiremos ocupándonos

Parece confirmarse la reelección de Roosevelt

Chicago, 17.-La ovación presidencia por tercera vez- aproximadamente sobre el to- lorosa situación de adoptar delegados bajo la guía de sus a la próxima votación. Los Chenchai cerca de Han Chow. será designado candidato a la mente con novecientos votos y todos ellos menos una fue-

ORIENTACIONES OSCURAS

Se impone en el mundo, y resultará, como un beneficio en esta ciudad a la 1.52 p m. de esta guerra atroz, una positiva renovación de valores en el campo de la democracia

La guerra sigue en todo su furor. El santo y seña es matarse y tratar de inducir a los otros a hacer lo mis-Si somos católicos de verdad tenemos la obligación mo; y para eso sirven las famosas "QUINTAS COLUM que es lo peor y más ridículo, hasta, a gentes serias, que pudieron motivarla. debieran mantenerse a distancia de esas preocupaciones, Dios lo exige porque no quiere que el escándalo haciéndoles creer en la manida cuestión de "democracias" engañifa política internacional, para coger a los bobos y hacerlos, cuando menos, gritar en el cortejo de los "vivos" de las democracias.

> La democracia, que significa, gobierno del pueblo, con el pueblo y para el pueblo, ha venido siendo doctripellejo del bolsillo de los democratizados, si éstos no se sacuden o saben sacudirse de los abusos de confianza.

> Ya hoy, con la experiencia de cien años, nadie cree en democracias, sino, únicamente los inocentes.

A título de democracia, los hombres explotan a los al Gobierno chileno en la do menaza para el Soviet Cuando la casa está envuelta en llamas, lo que más hombres en sus votos y en su dinero, los pueblos y naciones, explotan, hasta descaradamente, a las naciones y a los pueblos.

"Demócratas" fervorosos y decididos resultan, cuantos tienen, en cualquier forma, la sartén por el Fnminaro Kenoye aceptó el nes exteriores Arita ultiman mango, dispuestos a darle con el mango en el testuz a cargo de primer ministro e el acuerdo anglo -- japonés cuantos no piensen y sientan como ellos; es decir, que inició inmediatamente la or- sobre el cierre de la ruta no se dobleguen a la condición de chivos humanos.

Se impone en el mundo, y resultará, como un be- nete, mientras el embajador tecimientos destinados al

La autoridad, al menos la autoridad política, resulcuya voz y voto solamente se escucha a media voz y timidamente, en las labores campestres, o en el redondel lio, no podrían hacer fructificar sus propiedades.

La autoridad, sin perder sus atribuciones de dere-Primum est vivere, deinde philosophare. "Primero cho divino, tendrá que oír y ser consecuente, con la voz del consejo bien dado por la colectividad. La fórmula!

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

dores políticos, el hecho refle- del presidente que está hoy de nueve buques mercantes ron puestos en libertad. El unico buque que quedó dete nido es un vapor británico de bandera británica. carga al que se puso bajo custodia hasta tanto se aclare su situación que aparece sospechosa.

> de alarma antiaérea sonaron durando hasta las 2 14 horas interrumpidas las comunica ciones telefónicas. Las auto ridades todavía no han anunciado las causas de la alarma Los habitantes no vieron ni

los círculos guberoamentales se advierte la contrariedad que produjo el paso dado por y precipitado pues olvida los tradicionales lazos de confra ternidad que unen siempre a ambos países y la buena dispor Chile hacia los refugiados españoles Oficialmente se dijo que esa actitud es "incomprensible" desde cual

que se tributó anoche al Pre Los mismos observadores ha- tal de mil noventa y cuatro. las medidas que corresponden sidente Roosevelt al ser acla- cen notar que las declaracio. Tokio, 17.-Como conse a "ese gesto insólito inamismado su nombre, luego de las nes de Barklen, constituyeron cuencia de haberse puesto en toso; que está lejos de recordeclaraciones del senador Bar- una excelente maniobra para vigor la ampliación del blo dar un pasado tan grato a

> ROMA . - Un comunicado militar anuncia que la

Agrega que las tropas italianas ocuparon Gherzan, tomando prisioneros y una

Un submarino italiano hundió a un petrolero enemigo en el Mediterráneo Ginebra, 17.-Las señales Oriental. Se perdió un submarino italiano, Durante un combante aéreo sobre Mal-Durante la alarma estuvieron ta fueron derribados dos aviones enemigos en tanto que no regresó un aparato italiano. La aviación italiana bombardeó también Mar-

LONDRES . - de fuen-Santiago de Chile, 17.-En te fidedigna se informa que Stalin en una larga conversación con el Embajador las autoridades españolas, al británico Sir Staford Cripps que califican de inconsecuente, recalcó la determinación del Soviet de mantenerse neutral. Con extremada franqueza dijo que la dominaposición demostrada siempre ción de Alemania en Europa no constituye actualmente ningún problema para Rusia y no cree que tal doquier punto de vista y pone minación represente una a-

Konoye Premier del Japón

TOKIO. - El príncipe gie y el ministro de relacio-

ganización del nuevo gabi- de Birmania para los abas-

será: la autoridad para los hombres, y los hombres para la autoridad; y así se acabarán los tiranos y los autócra-

Hasta los propietarios y terratenientes, sin perjuicio de su dominio habrán de hacer participantes de sus consejos y provechos, á sus trabajadores, sin cuyo auxí-

La renovación será un nuevo sol en las modernas sociedades, como fruto de esta guerra desgraciada.

FILIN.

Los ricos no deben poner su felicidad en las cosas crónica de socieda de la tierra deben considerarse como administra-Sociedad de Varones de San

dores y distribuir a los pobres lo superfluo

Volvamas a la carga

doctrina Comunista cooperan con su propagan- vuestra obligación. da. Es de los ricos de corazón duro y de los pobres impacientes, de los que debemos tratar ahora, como munismo para avanzar en y campesinos protestan conel campo del Cristianismo. tra vuestras injusticias, vol-

ira para el últ mo día naturaleza distinta de la gelio que predica la caride los ricos? ¿Son, acaso, dad, el perdón. Si; tenéis los ricos, una casta privile- razón: porque la venganza giada ante la que han de está prohibida por la nueva vivir de hinojos los pobres? Ley y el perdón es funda-Dá, acaso, el dinero, dere- mental en la Ley cristi na cho a juzgarse superiores a Pero, estáis procediendo los que no lo poseen? To- como fariseos: veis la paja

go está alerta, es algo in- todos y esta realidad nos la la ceguera que cubre vues- Si no fuese así, la vida concebible en el católico. canta muy amargamente el tros ojos. El egoísmo os sería insoportable. Eso lo Que un cristiano duerma, sepulcro que espera tanto mata. Practicáis la ego- estamos viendo. Cuando el cuando el Comunismo está al rico como al pobre; al latría: sois ídolos de voso- egoísmo se entroniza en la despierto para sembrar la sabio como al ignorante; al tros mismos, porque sola- mal llamada casta privilecizaña en el campo católico, grande como al pequeño. mente buscáis las comodi- giada, en los ricos, que no es algo que no puede ave Y, si puede existir alguna dades personales: dar gusto quieren ayudar, que solamirse jamás con la doctrina diferencia entre un hombre al cuerpo, satisfacer vues- mente se buscan a sí misde Cristo que nos prescribe y otro, es la virtud, la sabi tras pasiones, y, a los infe- mos, entonces tenemos los vivir siempre despiertos pa- duría, los bienes del espíri- lices, que se los lleve el de- desbarajustes que tristemenra no caer en las garras del tu los que engrandecen al monio, que se mueran de te hemos conocido en otros león rugiente. Pasó la cam- hombre, no los bienes ma- hambre. Ponéis por pre- países, en donde el Comupaña política y el triunfo so- teriales, ni tampoco las si- texto para perseguir al pe- nismo ha sido impulsado y bre el enemigo número uno tuaciones que concede el queño, su pereza, su holga- regado por el egoísmo de de la Humanidad; la victo- dinero, porque un revés de zanería, su falta de honra- los grandes, por la tiranía ria sobre el Comunismo en fortuna puede llevar a la dez: sí algo hay de eso y estúpida de los que por su nuestro país, fué decisiva miseria a poderosos, como que merece párrafo aparte, riqueza, se juzgaron a sí para llevar al poder a quien cualquier circunstancia pue- pero eso es un pretexto mismos amos de la vida y por mil títulos se hizo acree- de hacer caer de su pedes muy barato, una excusa que de la muerte de los demás. dor al honor grande que le tal a quien fácilmente se no os excusa ante la justi- Peligroso proceder el de los dieron los pueblos, pero, encumbró. La considera- cia divina. ¿Por qué nive- ricos malos: peligroso para Fiesta Nacional de su país esa, victoria, ese triunfo no ción justa de la igualdad lar a todos los pobres con ellos, para la sociedad, para destruyó al Comunismo, no humana debe llevaros, oh el ras de la holgazanería el país en general. No terminó con doctrina tan ricos, a la compasión del si todos no son así? A los quieren aflojar por las buediabólica, porque la fiera pobre. Pero sobre ésto úl- ricos buenos, caritativos, es nas, llegará el momento es ditícil de matar y tan es timo, para evitar interpre- justo nivelaries convosotros, (que nunca permita Dios así, que vemos como mueve | taciones torcidas, hay que | los malos ricos, los injus- | llegue), cuando tendrán que la cola y trata de llevar a declarar que no se trata tos? No. Pues bien: mirad aflojar por las malas, y en- julio 1940. su guarida a los buenos hi- aquí de la estúpida igual- que a estómagos vacíos no tonces, no solamente ellos ESTIMABLE ENFERMA jos del país. El Comunis- dad de que habla el Comu- se les puede hacer entrar sufren, que sería lo de memo no duerme: no sacar nismo cuando predica con- que vuestro proceder inícuo nos, porque bien merecido se encuentra, enferma en la provecho de unas eleccio- tra la injusticia de los ricos es según la ley evangélica. se lo tienen, sino que pade- ciudad de Escasú, la estines, es para sus líderes, in- que todo se lo apropian, Un estómago hambriento cen los buenos y el desbadiferente: el Comunismo dejando a las masas consu- no pone oídos a nada y el rajuste general, afecta a espera, es paciente, y por midas en el hambre, porque hambre es muy mala conse- todos. eso, poco a poco es como esa igualdad, hay que re- jera. Considerad en lo siintroduce su veneno en el conocerlo, jamás puede exis- guiente si vuestro proceder corazón de los hombres, tir porque no tienen todos es bueno o malo. Vivís en para que, cuando llegue el los hombres iguales cuali- perpetua y exagerada holmomento preciso, entonces dades para el trabajo, que ganza. Gastáis cientos de recogen su fruto, entre la es el que produce la rique- pesos en fiestas, placeres, carnicería, de enmedio del za. Sí; el trabajo honrado relaciones ilícitas y en vuesincendio. La lección terro y no el robo, el crimen, tra vecindad, en vuestro rífica que estamos contem- que arrebata, señores de la pueblo, una familia desfaplando en el pizarrón euro- hoz y e l martillo. Pues llece, porque el jefe de la peo, no es para despreciar- bien: desnudos nacimos y casa está enfermo, su espola: el poder de los soviet se desnudos hemos de salir sa también y si hijos lloran extiende trágicamente y no del mundo, y así todos, en- porque no tienen un mendebemos dormirnos ante la tonces, ¿qué derecho hay drugo que llevar a su boca, amarga realidad que nos para pisotear a un cristiano Y todos ellos mirandoos a dice: el Comunismo avanza pobre, con quien nivelará el vosotros, despifarrando, go-El ateismo que predica la sepulcro con el rico? Oh zando, cuando la muerte ricos: estáis atesorando ira con todos los horrores que Es la razón que nos obli- para el último día. De produce el hambre, se acerga a luchar contra su pro- Dios nadie se rie. Quien ca a pasos agigantados a paganda. La negación que ha puesto bajo nuestro am- ese hogar miserable. el Comunismo hace de la paro a los desheredados de Las masas no encuentran a existencia de Dios llena la fortuna, sabrá reclamaros nuestra conciencia de una vuestro proceder injusto. protesta justa contra doctri. Lejos de Mí, obradores de ta de todos los hombres, na tan malvada y nos obli- la iniquidad: porque estuvo ga a predicar contra el mis- hambriento y no me dísteis tener en la paciencia a los iglesia de este lugar habrá zación de ella. Cómo no mo, como que su propagan- de comer; desnudo y no me da entraña el fundamento vestisteis. Sabéis cuándo que padecen hambre. Pero señoritas con fines de for ca es grande donde es la de la impiedad, del ateísmo hicísteis eso? Cuando lle- vosotros, que os llamáis ca- mar la Acción Católica, encargada con palabras muy el no terciar nunca, en asunen el mundo. Nada de Dios; gó aquel pobre, desnudo y tólicos, no la ayudáis: al ojalá que dicha reunión claras de enseñar a los cristos que uno no conoce bien; guerra a los curas; destruc- hambrienta a vuestra casa contrario; alejáis más y más resulte lo mejor posible ya tianos a distinguir lo catóción de Iglesias: he aquí en y le despedisteis sin cubrir pocas palabras la bandera sus necesidades, en esa ocadiabólica del Comunismo. sión procedisteis contra Mí, Pero, más que hablar con- porque en aquel pobre me tra el Comunismo, debemos presenté a vosotros, ricos dáis un mentís, a la sana dudo que todas las señoras y de este modo forma y

> No se puede predicar el Evangelio a estómagos vactos

Vosotros, oh ricos, cuanpara que Esta les recuerde Son los pobres de una a esos miserables el Evan-

|dos somos iguales, porque|en el ojo de vuestro herma-|bres han sido creados para Dormir cuando el enemi- de barro hemos sido hechos no y no queréis reconocer ayudarse mutuamente.

quien amar

La Iglesia, Madre soliciprocura cariñosamente man-

IVANHOE.

La EPOCA

se compran ejemplares Los Nos. 30 de Mayo y 20 Junio men Salas.

Actos que tendrán lugar en el Seminario.

Vicente de Paúl

medio a la Misa de Comunión que se celebrará el

próximo Domingo 21 de Julio, a las 7 de la ma-

El Consejo de la Sociedad, invita por este

Y a la Asamblea General, a las 2 de la

EL MINISTRO DE COLOMBIA

ñana.

tarde.

Tiene el honor de invitar a Ud, a tomar una copa de champagne que ofrecerá el próximo 20 de julio, de 11 a 12 a. m., en la sede de la Legación, con motivo de la y de la inauguración de un muestrario permanente de productos de la industria colombiana.

San José, C. R., 20 de

Desde hace varios dias mable señora guadalupana el cantón de Coronado dedoña Emma Calvo de Gon- be la mayor parte de su zález, esposa de nuestro progreso. buen amigo don Francisco) González.

La señora de González cama de cuidado. permanece en casa de don! Hacemos votos por la sa-Carlos Altamirano y de su lud del estimable enfermo. apreciable señora doña Car-

Hacemos votos fervorosos por la salud de la estimable señora.

VISITA QUE AGRADE CEMOS.

En nuestras oficinas estuvo nuestroapreciado agente en la ciudad de Atenas don Isaías Vargas, quien permaneció un día en esta capital.

Lo saludamos atentamen-

ENFERMO, EN CORO-NADO.

Con mucha pena comunicamos la enfermedad que aqueja a don Ricardo Zúñiga R, de San Isidro de Coronado, persona a quien

Se nos comunica que desde hace dias permanece en

La buena conversacion.

Es cosa evidente, que una conversación delicada y fina, es señal segura de buena educación y de alma fresca, noble y generosa.

Muchos son los detalles, que concurren, como esenciales de una buena conversación: son los principales: el tema decente, en cualquier materia; porque asuntos indecentes, dejan adivinar una alma perra; por aquello que ya apuntó el Santo Evangelio: "De la abundancia del corazón, habla la boca". Y es esencial, para no hacer papel desairado, hablar de lo que no se entiende, es incurrir en lamentables desaciertos y disparates. Decía el cantarcillo antiguo: "Habla poco; -dí, verdades;-y hablarás muy pocas necedades". Pero, aun conociendo bien bien el asunto de que se habla, debe evitarse el tono de infalibidad, que no atiende, ni admite razones, de quien no el conversador. Eso revela carácter impositor, que siempre, aun teniendo la razón, hace caer en despres-

El tono dominante y atrevido o grosero en la conversación, da siempre por perdido el asunto de que se trata, por mejores razones que se abonen.

El tono de la voz, no de-Pasa a la Pág. CUATRO

INFLUENZA Y RESFRIADOS ? Pastillas Orientales

ALIVIAN COMO CON LA MANO

Reunión de la Acción Católica Mata de Plátano

Hoy a la 1 p. m., en la ner la fundación y organique sufren penuria, a los una reunión para señoras y decir que la Acción Católia sus oyentes de la predica- que se pretende la creación lico y lo laico, la indiferención de su doctrina, porque de la única cruzada que nos cia y la superstición, en una con vuestros ejemplos, con puede salvar de las crueles palabra enseña a saber dis vuestros procederes inícuos, garras del comunismo, no tinguir lo bueno y lo malo hablar a aquellos que injustos, para recordaros doctrina del Cristianismo. y señoritas de verdad cató-dirige las conciencias cató-Las masas se alejan de la licas asistirán a las primor-licas. Esta obra es porcaridad y es entonces el diales explicaciones, en las tentosa no dudando que haodio el que se va arraigan- que nuestro digno cura pá- rá avanzar en nuestro puedo en los corazones. Por rroco pondrá toda la since- blo el catolicismo a un alto eso, como dijo el Cardenal ridad de su alma en esta nivel religioso; será acogida que constituyen un escua- do véis al Comunismo en Verdier: La causa principa- obra magnifica que va em- con grande voluntad y con piense del mismo modo que drón que aprovecha el Co- acción; cuando los obreros de nuestras deficiencias sol prender. La Acción Cató- voces de: bien venido sea ciales y de nuestra crisis es lica es de tal importancia aquél que viene a acorazarque las masas no encuentran para los momentos actuales nos en nuestra fé católica. Oh ricos: habéis atesorado véis los ojos a la Iglesia, a quien amar. Los hom- que cada pueblo debía te-

Corresponsal.

tigio.



¿Enseñanza Religiosa San Vicente de Paúl

Enseñanza Laica?

La Coeducación

ne, por las posición que o hombre y que ella se ha, siempre bastante inteligencupa; ella rechaza que se más intimamente, asimi- tes; y sucederá que algunas le honre por otra cosa que lado. Ella alimenta el fuego niñas lo serán más que ellos; por sí misma. El hombre no sagrado que jamás se extin- de donde ha de resultar ó no ve en lo que posee más gue en los altares del ho- el desaliento de aquellos,que un medio; la mujer, gar, de la religión y de la primero paso al descuido más que una cosa á la que patria. Ella tiene más vida perezoso en el trabajo - ó está adherida y á la que interior y está más penetra- la insolencia contra los maespermanece consagrada. Bus- da de la realidad del alma tros y compañeras. ca él el poder; ella el efecto. y de la presencia de Dios.

en él de la razón; en ella patriotismo en tiempos de de la fe y del amor. El ama paz, la llama santa, en la la ciencia y la filosofía; ella, hora del peligro brota, vila literatura y el arte. Su vísima, de su alma: es esto religión, la de él, es un có- lo que atrae el pensamiendigo de leyes morales; su to de los bravos hacia sus religión, la de élla, está he- madres, sus esposas, sus cha de fe y de esperanza, hermanas, mientras se enca-

mostrar completamente que se consagra á la familia ó á Dios. Los argumentos de los incrédulos producen menos efectos sobre ella que sobre el hombre, porque ella tiene un sentido religioso más puro, una fe menos atacable; las objecciones pasan sobre ella como pasan sobre un espíritu casto los propósitos groseros é impuros, sin casi desflorarlo. Se complace más en su extetiene menos orgullo y vanidad que el hombre.

Tiene un más vivo sentimiento de la gratitud, porque ama más, y el corazón hace á la memoria fiel.

Su debilidad por las alhajas y por los ornamentos ha podido hacerla tachar de barbarie, pero su más grande refinamiento y su castidad superior muestran que es, en el fondo, más civilizada que el hombre. »

«Después de todo, la inclinación que siente por el arte de tocador ¿no se origina de su pasión por lo bello? Y el sentimiento estético ¿no es este mundo de groseras y feas criaturas, una especie de virtud refri gerante como el estallido de la primavera?

Puesto que las flores, los campos, las colinas, los cielos respiran la belleza ¿porqué el hombre, feo de suyo, se había de conformar con una morada desagradable? ¿No somos más que rebanos para abrigarnos y nutrirnos? ;No hay nada bueno y útil fuera del trigo; de la carne y el hierro? Nuestro pensar y admirar, por lo hija buena y obediente. Hi- solamente obedece al freno revienta. devinamente bello?»

El quiere que se le hon-sque la mujer ha sido más! No se tiene en cuenta: a)

La idea del deber, nace Aunque habla menos de de amor y de imaginación. minan hacia el combate. Sa-Ella personifica fácilmen- ben que estos tiernos corate los objetos, y entonces zones, cueste lo que cuestiende á tratar á las perso- te, prefieren, para los que nas como simples cosas. E- aman, la muerte al desholla tiene más fuerza que nor. El día en que la mujer el hombre para borrarse y pueda desarrollar plena olvidarse de todo cuanto mente los dones que ha reama; ya se case ó ya pro- cibido, un fuego más puro fese como religiosa, pierde brillará sobre la tierra, y el su nombre, este símbolo de amor del país se convertirá la personalidad, para de en una más noble pasión. »

ó grados superiores en es cuelas graduadas ycolegios, hace más fácil a empañarse. Caridad. se fomenta la emulación de los alumnos varones, quienes por el sentimiento de superioridad de sexo, no rior y en sus adornos, pero querrán verse sobrepujados lidad y dignidad educativas y graba sus bustos en el pital. por las alumnas mujeres; y en la juventud. éstas por el pudor que les es inherente, trabajarán por

¡Primoroso sofisma!

Uno de los pretextos que cuidar de ellas con más es-

No: la Coeducación es un sistema resbaladizo como ningún otro, para la mora-

Es un sistema de educaigualarse á sus compañeros. ción no solamente malo sino también hasta perverso

re, por las riquezas que tie- largamente dotada que el Que no todos los niños son luciente esceb) Que si las niñas, en la caridad.

virtud de su inferioridad | Los grandes intelectual, por regla común genios de la virno alcanzando á igualarse tud y artistas suen los estudios con los alum- blimes del bien nos varones, perderán poco han dejado en el á poco en virtud del despe- seno de la Iglecho, lo noción del respeto sia «SANTA» su hacia sus compañeras del ubérrimo aporte otro sexo; y junto con el res- de santidad trocapeto caerá también el pu- da en obras que dor, hijo del concepto de la han perdurado a propia dignidad personal, través de los siglos: San de Paúl, se han merecido que es condición la más be- Francisco de Asís tiene ata- el título Apóstoles de la calla en la mujer y con la que das con su místico cordón ridad. Los galeotes, los nise capta la estimación del innumerables almas seráfi- nos expósitos, los ancianos hombre; ese amable recato cas; Alfonso María de Ligo- inválidos, los enfermos, los que haciéndolo aparecer gra- rio, con sus Redentoristas, locos, los desnudos, los leciosamente débil, impone la sigue la obra de la reden- prosos, en fin, cuanta misenecesidao de respetarla mu- ción social; Ignacio de Lo- ria puede aparecer sobre la chísimo; al modo que las yola mantiene el Reino de humanidad hallan su refriflores más preciosas de Jesús en la tierra; Juan Bos- gerio, lenitivo y consuelo en nuestros jardines obligan á co sigue cobijando con su la Hermana de la caridad, arguyen para elsostenimien- mero, para evitar que se to del sistema de Coeduca- marchiten porque son deli- Paúl sigue palpitando a tra- sincera, desinteresada y noción, es éste : con la asis- cadísimas: y que el cristal vés del tiempo y del dolor ble predicada y practicada tencia simultánea de niños mejor bruñido exige más y niñas á las mismas clases atención en librarlo del pol- gregación de Padres Paulivo, porque su brillantez lo nos y las Hermanas de la truismo de los hombres que



"La caridad es sufrida, es dulce y bienhechora; la ca ridad no tiene envidia, no obra precipitada ni temeraria mente, no se ensoberbece." SAN PABLO a los CORINTIOS.

nario de aglografia católica, esplende maravillosamente la singular figura de Vicente de Paúl, conocido en el mundo con el título de Apóstol de

con su joya viviente: La Con- sólo por la Igiesia Católica.

bra con ampulosas apoteo- aplausos, son una pálida sis a sus hombres genios y pintura en comparación de próceres, magos y artistas- nuestra Hermanita del hosmármol y el bronce y per, petúa sus nombres en el lienzo y los léxicos: y esa misma lógica de justicia y gratitud, igue la Iglesia, ensalzando a sus heroicos santos.

las palabras del Profesor Pouy, cerca de Dax (Frandon Sebastian Martínez en cia,) el 12 de abrilde 1581. su obra Los derechos del Hombre y el Cristianismo, juventud se deslizó inocencon motivo de publicar el Paúl, y dice:

muchos cree que los llama- 1600, su vida fue toda una dos santos de nada han ser- fuente de caridad fructífera vido en el campo social, en múltiples obras, hasta los abnegados Padres Pausiendo de admirarse su va- que, a la edad de 79 años, linos, que, en Costa Rica, liente actuación moralizante Dios le llamó a sí para coy cultural. Ellos son como ronarle con la inmortalidad. un Evangelio de sangre, la El Papa Benedic.o XIII bellas páginas de ciencia y Biblia viviente. Pues si la le beatificó el 13 de agosto de caridad. Iglesia manda dar de co- de 1729; el Papa Clemente mer al hambriento, presen- XIII le canonizó el 16 de que, como un San Vicente León XIII le proclamó en Hermanas de la Caridad.



SAN VICENTE DE PAUL

manto de Padre y Maestro que es como la celestial perlas juventudes y Vicente de sonificación de la caridad

La Filantropía y el Al trabajan impulsados sólo El mundo alaba y cele- por el egoismo sediento de

> Y el Sr. Martínez tiene entre la formidable filantropía de Rockefeller, millonamendigo.

temente cuidando los rebadía de su ordenación Sacer- ristas en París. «El criterio superficial de dotal, el 13 de setiembre de

Mons. Solis Obispo de Alajuela

LA ELECCION HA SIDO UN PREMIO PARA EL CLERO DE ALAJUELA, dice el Sr. Cura de Miramar



BURGE MOMSENOR SOLIS

No me impulsan estas pobres líneas ni a dar alabanzas, ni a sacar fraseologías sentimentales, sino que únicamente me siento movido vivamente a expresar mi adhesión muy sincera al nuevo Pastor de Pastores entre la grey alajuelense y a retratar las emociones de simpatía con que expresó el clero de Alajuela al recibir en la última conferencia del día diez de julio la presentación del Nuevo Superior.

Sin lugar a duda que esta elección ha sido del agrado no sólo de la ciudad de Alajuela, donde desempeñó por algún tiempo y en diversos oficios, como en San Ramón, donde fue Cura por muchos años con magnificas actividades y no sin menos fruto, sino también en toda la República, al ver a uno de sus hijos ser coronado con la aureola del honor al mérito con justicia.

Con entusiasmo que no sobrada razón, pues hay se puede describir, hasta el una diferencia de abismo punto de decir un sacerdote diocesano que «la elección de Monseñor Solís ha rio, y la caridad suprema sido un Premio de Dios pahijos en el catálogo de los de San Vicente de Paúl, ra el clero alajuelense«, se notó la acogida con que el Viene al caso citar aquí Nació San Vicente en Pasa a la Página Cuatro

> 1885 Patrono universal de Como Abel y David su las obras de beneficencia.

Sus sagradas reliquas están guardadadas en la grabado de San Vicente de nos de su padre. Desde el iglesia de los Padres Laza-

Con todo respeto saludamos en este día a los Hijos de San Vicente de Paúl, como en donde quieran, han escrito, y escriben, tan

Gloria y honor a la Congregación de Padres Paulita esos genios de caridad junio de 1737; el Papa nos, y a las beneméritas

UNDEJUD DE L

infinitamente verdadero ó mujer sorda para adverten- pera por cualquier pulga chos? Ya la gente la cri- que esos son símiles: por- aplastarlos? cias es como piedra del ca- que la muerde, y se queda tica como a cierto escritor que tantas veces, las mujemino en que todos se sien extasiada mirando a un ele- de LA EPOCA, que dicen res, son como las pulgas, aburren los dichos. ! «La fe, la esperanza, el tan y nadie se calienta; y fante, que puede aplastarla que hasta pierde la serie- que hasta pican con dulzor; amor, son fuerzas de las mujeres indómitas para re- con sus patas; porque todo dad y compostura de su y los hombres, ¿cuántas ve- Pasa a la Página CUATRO

Oye, Mily: los consejos flexiones prudentes, como elefante, aunque tenga lin- condición, escribiendo de ces son piojos malos y hascarácter de hombres no se de una madre, han de ser son casi siempre las de las da trompa, es paquidermo pulgas, de piojos y de ala- ta hediondos de corazón? y señala por lo que sabemos siempre sagrados para toda madres, son como mula que que donde pone la pata, cranes, como si no hubiese hombres y mujeres, cuando otras cosas más llevaderas, sueltan la lengua ¿no son que podemos emocionarnos ja que no quiere consejos de acero y al látigo de cue- Pero, mamá: ¿por qué sobre las cuales pudiera es- como alacranes venenosos. en presencia de lo que es es como pared de ladrillo; ro; como niña que se deses- es usted tan amiga de di- cribir. ! - Oye Mily: es la quienes se persigue para

-¡Si mamita; pero me

Monseñor Solis...

Viene de la Página TRES

a S. E. Monseñor Solis del Episcopado. y "me di por vencido" dice, carse de osado atrevimiena "la orden de mando y to, y por lo consiguiente honra a la disciplina ecle- falta de caridad, y por otra siastica". Sé que dió junto parte se daría el caso de con la h mra de la elección, aminorar los méritos persotributo fiel a la obediencia "

manera, nosotros le conoce- que se nos presenta y los mos muy bien y aquí sería el momento de poner de relieve su santidad, su acendrada humildad, pero esto no lo hago según así me lo propuse.

todo cuanto existe, por fa- TO. vor nunca merecido y ala- Presbo. Paúl Elizondo. banzas, Gloria y honor al Miramar, julio de 1940

clero, poco en número, pero Agraciado, al Compañero lleno de la mejor buena vo- Bueno y Fiel, adornado luntad y disciplina, tributó ahora con la honra sublime

como lo declaró en la Con- No hay que hacer menferencia, fué cogido por sor- ción del marcado acento con presa, y aunque sus esfuer- que quiso Monseñor señalar zos fueron tan grandes (pe- con los colores más vivos. ro no eficaces por cobrar hacer constatar su indigniuna retirada legal, y un es- dad para el cargo confiado cape a toda vela, no le fué a sus manos, porque a mi posible esquivar la elección parecer esto podría califinales que le asisten.

Ante las manifestaciones No podía ser de otra de los ánimos del Superior súbditos que le felicitan y se felicitan a sí con justísima causa, pienso también por conocimiento de causa aunarme también en esta cordial armonía y haciendo Su Clero está con El, caso omiso de aquella su nuestros corazones han sen- frase terminal: "herido pero tido el goce del descanso agradecido" rindo con mi por la consecución del bien alegría, loor a Dios y púdeseado, y ante esta noble blica y disciplinada adhesensación espiritual nuestras sión a mi Superior, Excelenguas en aras del entu- lentísimo Monseñor don siasmo pregonan ante todo Juan Vicente Solís con una alabanza al Divino promesa jurada de obedien-Pastor de los Cielos y de cia incondicional, PROME-

Consejos de la...

Viene de la Página TRES

las verdades: porque a to- rretones de basura y luga dos nos agrada, que se nos res de estercolero, nos moeche agua de rosas, hasta riríamos de fiebre tifoidea en nuestro estiércol; y hacer por la suciedad. lo que nos dé la regalada Pero, no hagas caso al gana, sin que ninguna len- criterio de los necios que gua sin hueso, nos esté la- de todo hablan, todo lo crimiendo el alma con saliva tican y a la menor de bascorrosiva!

- Mamita ¿qué es estiér- mino al estercolero. col?-Necia, bien lo sabes: -¿Yo? No: mamita; preporque todos sabemos que fiero jugar y dar brincos, a menudo nos vemos preci- antes que ir al estercolero. Centauros modernos sados a ir al estercolero, -Pues morirás de cólico Cien Hombres y una muchacha María aunque seamos pulgas rei- miserere, y s-rá necesario Creador de estrellas, el nas o princesas.

a decir la gente que la oye, me hables más de esos hablando de estercolero? - Oué han de decir, ni-l

Viene de ta Página DOS

o hablan maliciosamente.

"nervios de inocentes cor-

La buena conversa.

be ser fuerte ni chillante: | O el de la señora que

que nos oigan bien las per- lechero; y saliendo con el

en la conversación de dos ese líquido perlático de la

personas reunidas, da la im- consorte del toro." Y el

nes que motejan a alguien, lores. "Nobilísima ausencia

Pero, lo más dificil en la presupongo, esta generosa-

conversación, es la correc- alemanda, con la venia de

frases demasiado largas; lita de mi entretela: verte,

que no se usen palabras no más, me inspira darte

de guitarra, dijo: Véndame, chos y mojicones.

presión de que son susurro otro que se dirigió a unos Fra Diávolo

de empicotados loros: yo os

Las palabras mal pronun-

Sí, niña: siempre aburren | ña? Que si no hubiese ca

rajarte la barriga para sal- Dos bobos en Oxford Uff ... mamita: ¿qué va varte. ¡Escoge, pues: y no asuntos, majadera.

FILIN,

Oh, Corazón

Oh Corazón! ¿Qué vales ni que puedes de este vivir en el artero abismo, si presa tú de las mundanas redes eres siervo y señor a un tiempo mismo?

Quien a tu ley su voluntad no humilla? A quiéa, si ruegas, tu humildad no mueve? ¿Eres luz y verdad? ¿Eres arcilla? ¿Guardas lo eterno, o lo mudable y breve?

¿Qué vínculo, qué lazo hay en tu esencia entre el yo pensador y el sentimiento? Al pensamiento guardas obediencia o dominas audaz al pensamiento?

¿Por qué formas de amor volcán hirviente si tu latir a otro latir responde? ¿Donde guardas del odio la serpiente? ¿La torpe envidia y la ambición, en dónde?

Yo to lo sé; mas la virtud y el vicio juntos te inspiran por extraño modo: si abnegado, capaz del sicrificio; réprobo y criminal, capaz de todo.

Invisible poder tu curso enfrena; múltiple forma a tu capricho mudas; tétrico en Hamlet, triste en Magdalena, sublime en Jesucristo, real en Judas.

Amas al mundo y sueñas con el cielo, tremenda lucha en que tu ser exhalas; ¡Así el ave nacida para el vuelo calienta el nido en que plegó las alas!

Ruedas a veces a la cripta muda, de beatifica fe sublime ejemplo, y otras, roido por sangrienta duda, mártir expiras al umbral del templo.

Penumbra o claridad, verdad o mito, vives, palpitas, gozas y padeces: por el amor confiesa lo infinito. y aceptas el infierno si aborreces

Qué batallar con la pasión a solas! Qué fiera lid a solas con la idea! Qué dejar en el ara en que te inmolas carne que abrasa y sangre que caldea!

Qué vida tan inquieta la del munde! Qué promesa tan dulce la del cielo! La muerte!.. ¡qué misterio tan profunde! La nadal.. ¡qué terrible desconsuelo!

Cese ya, corazón, tu lucha fiera y que la luz del pensamiento acuda. Si eres fango no más, ¿por qué se espera? Si eres obra de Dios, ¿por qué se duda?

Misterio nada má !... y ¿quién osado pretende conocert ? .. |Pobre loco! Vives, para ser barro, demasiado, y para ser verdad vives muy poco. LAURA M. DE CUENCA.

CALDIGUIA!CIA

tos, van corriendo....ca- Por el Tribunal de Censura Cinemato gráfica de la ACCION CATOLICA

BUENAS

Clase A, 1a. Sección

Código de las balas, el

Nick Carter, gran delective Millon de testigos, un

Santo y sombra, el PARA PERSONAS DE CRITERIO BIEN FORMADO

Clase A. 2a. Sección Andy Hardy, delective Ayuno de amor Beso del bandolero, el Candilejas de New York Casa del recuerdo, la

Casamiento, en Buenos Aires Corazones que cantan Diablesa mexicana, la

Dulce ilusión Eured) tras enredo sino moderado, de modo, quiso aparecer culterana al Gente bien Lune de miel sonas con quienes conver- pichel, le dijo: "mozo de Huarang, samos; pero el tono quedo bajas obligaciones, véndeme Melodia de Broadway 1940

Mujer o demonio Minotchki Noches de angustia Pi ta invisible Ruta imperial, la Secreto del Dr. Kildare, la Senda del odio, la Sobretodo de Céspedes, el Sueño realizado Suspiros España Tambores de guerra Terror del hampa, el Ultima cita, la Vida robada

ESCABROSAS Luz que se apaga, la CONDENADAS

> Clase C. Maerto murió, el

Estamos en la obligacion de unirno to los para obtener una de ción del lenguaje; que sea vuestra irreverencia consu- puración moral de los espectáculos cinematográficos, ayude Ud. con disponiendo la evacuación Al paso de las manifessu inasistencia al cine malo .. - De Lunes a Viernes, entre 1 y 4 de la pulcro en la dicción y en los mada". O la del novio que tarde, pregunte al Teléfono 2353 por la película que desee y se le obligatoria de todas las mu- taciones muchos comercios períodos; que no se hagan escribió a su novia:" Cho- atenderá gustosamente

Consulte esta Lista de Censura en las ventanas de la LIBRERIA

vulgares, ni expresiones cul- una pela, en la espalda, padículo: como las de aquél yo mis razones, mantengo ser muy cuidadosamente cho, son impertinentes. que, para comprar cuerdas en los pantalones, con diponderado en la conversación. Voces roncas, chillonas o atipladas, causan siemderillos, que inspiran ama- ciadas o mal empleadas, dan el canillaje, en movimiento". tual de quien habla: hasta imperceptibles, que obligan alma.

bles sentimientos y ponen triste idea del valer intelec. pre mal efecto; y voces casi tual y la bondad de nuestra las delegadas expresando esta disminución de la acti-

Doña Carmen Solano de Umaña

Saludamos con mucho res- mástico, el 16 de este mes.

peto a la estimable señora Para la digna señora, el doña Carmen Solano de testimonio de nuestra sim-Umaña, con motivo de ha- patia, con los mejores auguber celebrado su día ono- rios por su felicidad.

La Novela de la Obrera

SEGUNDA PARTE

LA COLMENA

Si la distancia es demasiado grande se acostarán encima de los mostradores hasta la hora de abrir el almacén Esto es muy penoso, dijo Germana afligida.

-¡Bah! siguió diciendo la señorita Alina, esto no es muy frecuente : no es tan penoso para nosotras como para las pobres mujeres que van a recibir mañana su paquete de labor, con la advertencia de devolverlo a fecha fija; hasta entonces dormirán apenas unas pocas horas al día.

-Pero a lo menos ganarán mucho dinero - Siendo nuestra casa una de las primeras de París y no teniendo más que obreras muy hábiles, se las

paga muy bien.

En una jornada de doce horas pueden ganar 3 francos y alguna vez 3 francos y medio.

-¿Basta con esto para vivir? -Ya lo creo, desgraciadamente, esto no dura mu-

cho. En las tiendas de ropa blanca elegante, en que todo se hace a mano y contando los hilos en las telas más finas, las pobres obreras se debilitan la vista muy pronto; es una contra del oficio. Cuando ya no ven lo suficiente para contar los hilos de la batista y la chaconada, compran o alquilan una máquina de coser y piden trabajo a las casas de exportación. Esto es todavía bastante lucrativo; se ganarían con ello la vida muy bien si esas casas no sufrieran largas paros, que van a repercutir en las obreras. Algunas veces también el capricho de un encargado priva del trabajo a pobres obreras sin motivo alguno. Entonces es necesario dirigirse a un conratista de trabajo para el Louvre o el Bon Marché. -

Estos contratistas, bastante mal retribuídos, pues tienen que luchar en competencia con talleres y orfe linatos, sólo pueden dar a su vez un precio irrisorio, y se hace preciso que una mujer trabaje 16 horas diarias para ganar de 80 céntimos de franco a 1 franco 25.

- Pero esto es espantoso! exclamó Germana, quien en aquel momento se consideraba casi rica. ¿Cómo pueden vivir en tales condiciones?

-¿Entonces no conoce usted París, señorita? preguntó la dependienta, dándose cuenta al fin del asombro de la joven.

¿Viene usted de provincias? Nunca lo hubiera creído. -No hace mucho que trabajo para otros, replicó

con dulzura la señorita de Orchams; yo no sabía nada de lo que acaba usted de decirme.

-Comprendo; no ha tenido usted ocasión de estudiar la «cuestión de los salarios», como se dice en el Congreso, y no conoce usted las miserias de la vida de las costureras, ya vivan solas, ya tomen un compañero. Porque ocurre a veces que para añadir alguna cosa a su miserable jornal, quizá también para crearse un hogar y tener un protector, se juntan con un obrero cuyo salario es siempre superior al de las mujeres.

Durante algunos años son felices, pero cuando vienen los hijos, trayendo con ellos la miseria, el hombre a quien ningún lazo encadena, se va a otro barrio y la mujer se queda sola.

¿Cómo alimentarse y alimentar a sus hijos con 80 céntimos al día? La pobre criatura rueda de abismo en abismo para caer hasta lo más bajo, en el fango.

-Pero entonces, señorita, por qué las mujeres escogen este oficio de costureras ya que es tan poco ventajoso?

-Porque es el más fácil de aprender y uno de los oficios en que las muchachas ganan más pronto. Las pobres son excusables de no haber tenido en vista el porvenir, las necesidades del presente son para ellas tan imperiosas!

Dispuesta la evacuación de mujeres y niños de Gibraltar

LA LINEA . — "La ga-1 de de hoy recibiría una coceta de Gibraltar publica misión de cuatro miembros un decreto del Gobernador y escucharía sus reclamos. jeres, los niños y los jóve- cerraron sus puertas. nes hasta los 17 años y los LONDRES . hombres mayores de 45 anuncia que en las últimas años. Esa noticia dió lugar 24 horas fueron derribados teranas, que pongan en ri- ra que cuides la falda, que el timbre de la voz ha de a pedir repetición de lo di a una inmediata protesta cuatro aviones alemanes de por parte de la población bombardeo. De nuevo las Seamos pues, muy cau- femenina que organizada en actividades aéreas alemanas tos en la conversación, sin manifestación, llegó hasta disminuyeron durante esas olvidar que por ella se mide la casa del Gobernador, pe. 24 horas siendo el tercer nuestra capacidad intelec- ro éste se nego a recibir a día consecutivo que se nota que posiblemente más tar-l'vidad enemiga.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.